
令和６年度 第１回上郷地域会議 会議録 

■日 時 令和６年４月１６日（火） 午後 7時から８時００分まで 
■場 所  上郷交流館 ２階 ふれあいホール 
■出席者  委 員      ：１５名 

上郷交流館 ：太田館長
事務局（上郷支所）：下川支所長、神谷副支所長、小船担当長、伊藤主査 

■次 第 
「豊田市民の誓い」唱和

１ 上郷支所長あいさつ
２ 委嘱状交付、委員自己紹介 
３ 地域会議の役割について 
４ 上郷地域会議の取組について 
５ 正副会長選任及び上郷地域バス運営協議会委員の選任について 
６ 地域会議だよりNo.50 発行について
 ７ 事務連絡 

■議事（要約） 
１ 上郷支所長あいさつ  省略

 ２ 委嘱状交付、委員自己紹介  省略

３ 地域会議の役割について 
・市長メッセージ動画を視聴した。 
・地域自治システムと地域会議の役割について事務局から説明があった。 

【意見・質問】
・（委員）地域会議は課題を解決する会議という話があったが、新しいことをやるという

ことはないのか。 
（事務局）地域会議は地域の中長期的な課題について話し合う会議であるが、課題では

なく、例えばもう少しこうしたら魅力的なまちになるのではないかというこ
とも話し合っていただいてよい。この地域のためになるだろうと思うことは
話題に出していただきたい。 

・（委員）上郷地域をどういうまちにしたいかという市の方針はあるのか。 
（事務局）それぞれの部署により掲げている目標が違うので、1つの決まった答えはな

いと思うが、もし委員の皆さんが何から協議をしていけばいいか分からない
ということであれば、市の担当課を招いて、豊田市全体の計画や上郷地域の
位置付けなどについて学ぶ勉強会を開くこともできるため、協議をするうえ
で参考にしていただきたい。 

・（委員）各委員、特に新任委員は、自分の住んでいる地区のことは分かるかもしれな



いが、上郷地域全体のことを把握している人は少ないのではないか。この地
域をどういうまちにしたいかという市の方針があるとよいと思うが、それも
地元で考えるべきということか。 

・（事務局）上郷地域や上郷を含めた南部地域を市がどのように位置づけているかは、
豊田市総合計画の中である程度概念としては位置付けがされている。その
他、防災や都市計画について、整理できる範囲で整理させていただいて、
次回以降の会議資料としてお示ししていきたい。 
先ほどの事務局からの説明で、地域課題に対して提言をいただく機会があ
ることを伝えたが、全市的に統一のルールで進めていく制度等に対しては、
御意見をいただいても反映が難しい部分もある。しかし、日々の生活の中
で地域が抱える課題は、それぞれの地域の構造・特性があって、市内一律
の制度、仕組みを作ってもうまく対応できない。そうしたときに、上郷地
域であればどういった解決方法があるのかを話し合っていただくと、地域
特性を反映した課題対応になっていく。来月からいきなり課題について話
し合ってくださいといっても難しいため、次回会議以降に、先ほど質問が
あった上郷地域が市としてどういった位置付けにあるのか、ということを
はじめ、基本的な身の回りのこととして防災施策、環境施策、ゴミ問題、
交通安全施策等について、豊田市の取組や地域別の取組の紹介をしていき
たい。また、住民の皆さまの活動団体、例えば自治区、消防団、子ども会
等、そういった地域を支えている方々の活動について、御存知の方もいる
かもしれないが、基本的な部分について委員の皆さんで共有していただき、
それらを踏まえて協議をしていくという流れになろうかと思う。 

４ 上郷地域会議の取組について 

・上郷地域会議の取組について、事務局から前期の取組を中心に説明があった。 

５ 正副会長選任及び上郷地域バス運営協議会委員の選任について 
・上郷地域会議の正副会長について、互選により毛受 輝夫委員（会長）及び都築
威夫委員（副会長）を選任した。
・上郷地域バス運営協議会委員について、互選により毛受 輝夫委員及び平崎 益
治委員を選出した。

【意見・質問】
・（委員）上郷地域バス運営協議会委員について、上郷地域会議内でも地域バス関連の話

題が出るときがあるため、正副会長のどちらかは運営協議会委員に参加された
方が地域会議の運営がスムーズにいくと思う。 

６ 地域会議だよりNo.50 発行について

・地域会議だよりNo.50 について、事務局から原稿案の説明があった。 



７ 事務連絡 
（１）次回の地域会議日程について 
◆次回会議開催 
◇令和６年度 第２回地域会議  
と き：令和６年５月２１日（火） 午後 7時から 
ところ：上郷交流館 ２階 ふれあいホール 


